

# Le Mesnilois

.....  
Informations municipales  
Bulletin n°40  
De septembre à décembre 2024  
.....

# Virginie



[www.lemesnilamelot.fr](http://www.lemesnilamelot.fr)

# SOMMAIRE

La mairie



## La mairie

Édito .....	3
Institutions .....	4-7



## Dossier Découverte

Le Tunnelier : Virginie .....	8-11
-------------------------------	------



## Les Mesnilois

Tournoi de pétanque .....	12
Journée du Patrimoine .....	13
Repas des Associations .....	14
MammoBus .....	15
Soirée Country .....	16
Loto .....	17
Cérémonie du 11/11 .....	18
Montgolfière .....	19
Marché de Noël .....	20-21
Arbre de Noël & Noël des séniors .....	22-23



## Le Mesnil-Amelot

Travaux .....	24-27
Rétrospective .....	28-29



## Infos pratiques

Numéros pratiques .....	31
État civil .....	31
À vos agenda ! .....	32

## Le Mesnilois,

Magazine d'informations municipales.  
2, rue du Chapeau  
77990 Le Mesnil-Amelot  
www.lemesnilamelot.fr  
Tél : 01 60 03 51 18

Directeur de la publication : Alain Aubry

Directeur de la rédaction :  
Maxime Aubry  
Mise en page, crédits photos (sauf mention)  
Mairie Le Mesnil-Amelot

Impression : Génot



Le Mesnilois est imprimé sur du papier recyclé à 400 exemplaires

# Édito

## Le mot du Maire



### Alain AUBRY

Maire du Mesnil-Amelot  
1<sup>er</sup> Vice-Président de la CARPF  
Président de RoissyDEV

Bonne Année à  
Tous ! Bien  
Fidèlement,

Chères Mesniloises, Chers Mesnilois  
Madame, monsieur,

Alors que cette nouvelle année débute, je souhaite tout d'abord vous adresser mes meilleurs vœux pour 2025. Que cette année soit pour chacun d'entre vous synonyme de santé, de bonheur, de réussite et de sérénité. Ensemble, continuons à faire du Mesnil-Amelot un lieu de vie chaleureux et solidaire.

Je tiens à remercier toutes les associations qui œuvrent avec passion pour animer notre village. Le tournoi de pétanque, organisé par le Comité des Fêtes, a une fois de plus rassemblé petits et grands autour de moments de partage. La journée du patrimoine, portée par la collectivité, a mis en lumière notre riche histoire, tandis que des événements festifs, tels que la soirée country, ont offert des occasions de se retrouver dans la bonne humeur.

Le repas des associations et d'autres initiatives témoignent de l'énergie collective et de l'importance de ces rencontres pour renforcer nos liens. Je salue également le sérieux et la dignité de la cérémonie du 11 novembre, organisée avec quelques élèves de l'école Saint-Exupéry, qui a permis de rendre hommage à notre mémoire collective.

En décembre, l'esprit des fêtes a réchauffé notre commune avec le marché de Noël, organisé par le Comité des Fêtes et la collectivité, l'arbre de Noël des enfants, et le Noël des seniors, autant de moments qui unissent toutes les générations dans un esprit de partage et de convivialité. Je tiens à saluer et remercier toutes celles et ceux qui rendent ces actions possibles : les élus, les bénévoles, les associations, les agents municipaux. Votre engagement et votre enthousiasme permettent à notre commune de continuer à vivre et à prospérer. Ensemble, poursuivons nos efforts pour faire du Mesnil-Amelot un village où il fait bon vivre.



## Institutions

### Une nouvelle activité sportive disponible au Mesnil-Amelot

#### Le mur d'escalade fait sensation

##### Des défis verticaux...

C'est avec une grande fierté que Monsieur le Maire a inauguré, le vendredi 20 septembre, le nouveau mur d'escalade du gymnase de notre commune. Un projet ambitieux réalisé en partenariat avec plusieurs entreprises. Cette initiative s'inscrit dans un effort continu pour promouvoir les activités sportives et renforcer les infrastructures de loisirs pour tous les habitants.

Lors de cette cérémonie, Monsieur le Maire a souligné l'importance de ce projet pour la jeunesse et le développement sportif de notre commune. Il a remercié chaleureusement les entreprises qui ont contribué à la réalisation de ce mur, ainsi que toutes les équipes municipales

qui ont œuvré pour sa concrétisation. Le Responsable Jeunesse, M.Lucet, présent ce jour-là, a captivé l'auditoire en réalisant une démonstration sur le mur. Les spectateurs, ont pu découvrir les possibilités offertes par cette nouvelle installation.



## Enfants et adultes grimpent le mur !



### 1, 2, 3, Grimpez !

Ce mur d'escalade, d'une hauteur de 8 mètres, est conçu pour accueillir des grimpeurs de tous niveaux, des débutants aux plus expérimentés. Il fait partie d'un projet d'agrandissement du gymnase, qui vise à diversifier les activités proposées et à répondre aux besoins croissants de la population en matière de sports et de loisirs. Monsieur Damien Lucet, éducateur sportif de l'école Saint Exupéry, profite également de cette nouvelle installation pour enseigner l'escalade aux enfants de l'école. Mais également auprès des adolescents de la maison des jeunes mesnilois. L'accueil de loisirs amène aussi les enfants à la découverte de l'escalade. Et tous se montrent déjà très enthousiastes.

### Mesnil Sport Détente accueille adultes et enfants pour l'escalade

Les créneaux se déroulent les mardis et vendredis.

Les cours enfants, de 3 à 10 ans, sont mis en place les vendredis de 18h15 à 19h15.

Les cours ados, de 11 à 15 ans, sont mis en place les mardis de 18h à 19h.

Pour les adultes, les accès libres se font après l'horaire des cours enfants ou ados. Les créneaux libres pour les enfants de moins de 16 ans se font sous la responsabilité des parents et avec leur présence.

Pour plus d'informations, contactez Damien Lucet, Président de l'association Mesnil Sport Détente au 06 63 11 74 98.

# Inauguration du parvis de la mairie

## Un lieu d'accueil renouvelé au service de tous.

La municipalité a récemment inauguré le nouveau parvis de la mairie, un espace repensé et modernisé pour accueillir les citoyens dans les meilleures conditions. Ce projet, porté par l'équipe municipale, vise non seulement à améliorer l'esthétique de ce lieu, mais aussi à garantir sa durabilité.



### Des travaux nécessaires

La pierre gélive, qui avait été initialement choisie pour le parvis, s'est malheureusement dégradée avec le temps. Ce phénomène, accentué par les intempéries plus les variations de température, a rendu le sol et la fontaine inesthétique et parfois dangereux pour les usagers. Conscients de cette problématique, les élus ont pris la décision de procéder à une rénovation complète, visant à assurer la sécurité et le confort des visiteurs. Au-delà de son aspect fonctionnel, le parvis rénové a été pensé comme un véritable lieu de vie.

### Un parvis écologique et innovant

Ce nouvel espace se distingue par l'intégration d'un système de fontaine en circuit fermé, un choix judicieux pour préserver nos ressources en eau. Ce dispositif permet de recycler l'eau tout en offrant un spectacle aquatique agréable et rafraîchissant. Les familles, les enfants et les passants peuvent désormais profiter d'un environnement convivial, où l'eau joue un rôle central tout en étant économiquement responsable. Avec ce nouveau parvis, la mairie affirme sa volonté d'allier modernité, écologie et esthétique.

# Tous récompensés !

## Lundi 30 septembre : les élèves admis en 6<sup>ème</sup> et les médaillés du travail étaient conviés en mairie.

### Félicitations !

Monsieur Le Maire et le conseil municipal ont eu l'honneur d'organiser une soirée festive pour célébrer les élèves qui ont fait leur entrée en 6<sup>ème</sup> pour cette nouvelle année scolaire 2024/2025.

Après avoir terminé leur année de CM2 à l'école Saint-Exupéry, cet événement marquant a été l'occasion de les accueillir chaleureusement dans le monde du collège et de leur souhaiter pleine réussite pour cette nouvelle aventure scolaire. Lors de cette cérémonie, chaque élève a été récompensé pour son travail et sa détermination.

Les élus entourés des enseignants et des parents ont salué l'engagement et la persévérance des jeunes élèves, qui font la fierté de notre commune. Les enfants ont reçu un joli sac cadeau rempli d'un carnet de note, d'un stylo et quelques goodies aux couleurs de la commune afin de marquer ce nouveau départ.

Cette soirée a également été l'occasion de remettre les médailles du travail à plusieurs habitants de notre commune. Ces distinctions ont été attribuées en reconnaissance de leurs années de dévouement et de contribution à la vie professionnelle. Leurs efforts et leur engagement sont des exemples à suivre pour les jeunes générations. La commune se réjouit de soutenir ses jeunes talents et d'encourager l'esprit d'initiative et d'excellence qui fait la fierté de tous.





# Dossier Découverte

Conférence sur la ligne 17

et présentation du tunnelier baptisé Virgnie

La société des Grands Projets baptise le tunnelier du Mesnil-Amelot pour la ligne 17.



## Un projet en bonne voie

Mardi 15 octobre dernier s'est tenue la conférence de la ligne 17 : un temps d'échanges avant de baptiser le dernier tunnelier de la ligne 17 au départ du Mesnil-Amelot. Jean-François Monteils, *Président du Directoire de la Société des Grands Projets*, Anne Bonjour, *Directrice Adjointe des projets relations extérieures ligne 16/17 de la SGP* et autres responsables de ce programme

étaient aux côtés d'Alain Aubry, Maire, pour rappeler les différentes étapes visées avant l'ouverture au public de la gare d'ici 2030.

Les responsables ont souligné le bon déroulement des travaux et le respect des calendriers annoncés. Ils ont rappelé que cette réalisation ambitieuse améliorera les déplacements de milliers d'habitants et de voyageurs.

## Le tunnelier baptisé depuis le site de la future gare du Mesnil-Amelot

### Un discours encourageant pour l'avenir

Alain Aubry, Maire, était fier de participer à cette journée historique pour notre commune. Depuis son premier mandat, il se bat pour défendre ce projet afin d'offrir plus de mobilité aux habitants. Il a rappelé que "cette gare va désenclaver le territoire de la commune mais aussi du Nord Seine et Marne et s'ouvrir à la métropole parisienne.



Valérie Pécresse, Présidente de la Région Ile-de-France et d'Ile-de-France mobilités, a rebondi sur les propos d'Alain Aubry affirmant que "ce chantier titanesque avec l'arrivée du métro en grande couronne est une petite révolution". Lors de son discours, elle a ajouté que "Bientôt, Le Mesnil-Amelot sera l'une des capitales des mobilités en Ile-de-France avec cette ligne 17, mais aussi avec une gare routière qui sera le terminus de très nombreuses lignes de bus".





# Dossier Découverte

## Pourquoi et qui est Virginie ?

### Le choix du vote

Après avoir visité La Fabrique du Métro lors d'une sortie scolaire permettant de mieux comprendre les différentes étapes de réalisation du chantier, de visualiser à quoi ressemble une rame de métro ou encore une gare, les élèves de l'école Saint Exupéry ont eu la chance de choisir le prénom du tunnelier qui creusera au départ du Mesnil-Amelot. Lors de la conférence de la ligne 17, quelques élèves étaient présents pour rappeler les étapes de leur choix et le résultat du vote ! Tous ensemble, ils ont appuyé sur le buzzer révélant une vidéo de présentation de Virginie Guyot.



### Nommé par tradition

Dans l'esprit de tradition de dénomination des tunneliers, une marraine a donné son nom à ce nouveau tunnelier. Il porte ainsi le prénom de l'ex-pilote de chasse Française Virginie Guyot, première femme à avoir intégré puis commandé la Patrouille de France. Militaire de renom, elle a été faite Chevalier de la Légion d'honneur, Chevalier de l'Ordre national du mérite et décorée de la Croix de la Valeur militaire. Virginie Guyot est également membre du conseil d'administration des associations d'aides aux enfants malades l'Envol et Petits Princes.

## Le tunnelier en quelques chiffres...

### 10 mètres x 100 mètres

C'est le diamètre de la roue de coupe du tunnelier (10m). Et la longueur du tunnelier Virginie (100m)

### 6,3 km

C'est la distance que devra creuser le tunnelier au départ du Mesnil-Amelot pour rejoindre Tremblay-en-France

### 15 000 tonnes

C'est le poids que représente le tunnelier qui sera alimenté par une centrale électrique de l'aéroport.

### 12 mètres

C'est le nombre de mètres que creuse Virginie en une journée.

### 60 000 à 80 000

C'est le nombre de voyageurs attendus chaque jour avec des pics pouvant aller jusqu'à 160 000 voyageurs.

### 2024-2026

Virginie a pris son départ en décembre 2024 et arrivera à son terminus au courant de l'année 2026.





## Les Mesnilois

### Concours de pétanque

#### 25 équipes pour une journée pleine de sport et de convivialité

##### 3<sup>ème</sup> Édition du Tournoi de Pétanque

Cette année encore, le tournoi de pétanque organisé par le Comité des Fêtes, le dimanche 15 septembre 2024 a rencontré un franc succès. Dès le matin, les terrains étaient prêts à accueillir les 25 équipes inscrites et les visiteurs venus observer les parties. Les participants ont été accueillis chaleureusement par l'équipe du Comité des Fêtes, qui a veillé à un déroulement sans accroc avec l'aide de Damien Lucet pour la bonne organisation du tournoi.

Cette compétition ouverte à tous, a permis à des joueurs de tous niveaux de se retrouver sur les terrains. Des familles, des groupes d'amis, mais aussi des passionnés de pétanque ont formé les équipes du jour. Tous présents pour partager cette journée sous le signe du fair-play et de la convivialité. À la fin du tournoi, les équipes gagnantes ont été récompensées par de beaux lots.

Avec 25 équipes inscrites, cette 3<sup>è</sup> édition du tournoi de pétanque a confirmé la popularité de l'événement auprès des habitants et des amoureux de la pétanque. Tous sont déjà impatients de retrouver la prochaine édition.



## Journée du patrimoine

### Un concert de gospel à l'église Saint Martin

#### Oh happy day !

Le samedi 21 septembre, à l'occasion des Journées Européennes du Patrimoine, la municipalité a organisé un concert de gospel dans la magnifique église Saint Martin du Mesnil-Amelot. L'ensemble vocal "Majestik", composé de choristes passionnés, a envoûté le public avec un répertoire varié, mêlant chants spirituels traditionnels et morceaux plus modernes.

Dans ce cadre unique, l'acoustique de l'église a magnifié les voix puissantes et émouvantes des artistes, créant une atmosphère magique et vibrante.

Les spectateurs de la soirée ont pu découvrir ou redécouvrir ce genre musical riche en émotions et en histoire, tout en célébrant notre patrimoine local.

Ce concert, loin d'être simplement un moment de divertissement, s'inscrivait pleinement dans les objectifs des Journées du Patrimoine : valoriser le patrimoine culturel sous toutes ses formes. En effet, le gospel est une musique profondément liée à l'histoire, à la culture et aux luttes sociales. Il a permis de rappeler, à travers des airs puissants et entraînants, que notre patrimoine immatériel est tout aussi précieux que notre patrimoine bâti.



# Repas des associations

Un repas de convivialité pour célébrer l'engagement des acteurs locaux



## Un moment de reconnaissance

Le samedi 28 septembre, la municipalité a organisé un repas convivial en l'honneur des associations Mesniloises, des pompiers et de la police municipale, réunissant ainsi les acteurs essentiels de la commune. L'événement a été marqué par le discours d'Alain Aubry, Maire, qui a salué le travail de ces protagonistes dans la vie du village, en particulier les associations, qui œuvrent au quotidien. "Les associations sont le cœur battant de notre commune. Elles sont essentielles à l'animation de notre territoire et à la solidarité entre les habitants", a-t-il déclaré, avant de féliciter les pompiers et les policiers municipaux, présents, et qui veillent chaque jour à la sécurité et à la tranquillité des citoyens. Le Maire a exprimé sa reconnaissance pour les efforts et engagements quotidiens.



Ce repas a pris une tournure festive grâce à l'animation musicale de la troupe "Salut les tubes", qui a fait revivre les plus grands classiques des années 80, offrant ainsi une ambiance joyeuse et dansante à tous les invités. Un événement chaleureux, pour renforcer les liens tout en célébrant l'esprit de solidarité et de coopération qui fait la force de notre commune.



# Octobre Rose : mobilisation et prévention

## Le Mammobus fait un arrêt au Mesnil-Amelot

### Des consultations gratuites

Dans le cadre d'Octobre Rose, la communauté d'agglomération Roissy Pays de France avec le soutien de la municipalité a organisé un événement de sensibilisation à la prévention du cancer du sein, en installant un bus et un camion entièrement équipés sur le parking du gymnase le vendredi 4 octobre 2024.

Le Mammobus donne accès au dépistage du cancer du sein à toutes les femmes mais également aux hommes. Des ateliers de prévention « Palp'Action » ont été proposés ainsi qu'une mammographie pour les femmes de plus 50 ans, de manière totalement gratuite.

Plus de 60 personnes, venues de la commune et des environs, ont répondu à l'appel, profitant de cette occasion pour se renseigner sur la prévention et apprendre les gestes essentiels, comme l'autopalpation.

Cet événement a permis à chacun de bénéficier de conseils précieux et d'échanges avec des professionnels de santé. Un bel exemple de solidarité et de prévention, qui a permis de sensibiliser et de soutenir de nombreuses personnes dans leur parcours de santé. Le saviez-vous ? Le cancer du sein est le cancer le plus fréquent en France. Détecté tôt, le cancer du sein est guéri dans 90 % des cas !



# Soirée country

## Le comité des fêtes organise une soirée à thème

### Ambiance Far West !

Le comité des fêtes a une fois de plus frappé fort en organisant une soirée country mémorable, qui a réuni plus de 120 personnes dans une ambiance exceptionnelle. Le samedi 12 octobre, la salle des fêtes s'est transformée en véritable Far West, avec une animation de choix : le groupe The Swing States a enflammé la piste de danse avec son répertoire entraînant, faisant danser petits et grands sur des airs de country et de rockabilly.

Pour ajouter à l'authenticité de l'événement, un taureau mécanique a été installé dans la salle Maurice Droy pour offrir aux participants l'occasion de tester leur résistance et leur équilibre, à la manière des cowboys d'un soir. De nombreux courageux ont défié la bête, provoquant rires et sensations fortes au fil des chutes et des tentatives réussies !

L'ambiance était à la fête, et chacun a pu profiter de cette soirée unique, pleine de convivialité, de musique et de bonne humeur. Un grand bravo au comité des fêtes pour cette belle organisation qui a permis à tous de vivre une expérience inoubliable au cœur de notre village.



# Soirée Loto

## Une soirée réussie pour le loto des Copains de Saint Exupery

### Bingo !

Le 19 octobre dernier, l'association Les Copains de Saint Exupery a organisé un loto spécial octobre rose à la salle Maurice Droy, attirant près de 180 participants venus tenter leur chance pour remporter le gros lot. Une soirée placée sous le signe de la convivialité et de la solidarité, où chacun a pu participer à des parties animées, dont certaines étaient spécialement réservées aux enfants, créant ainsi une belle atmosphère familiale.

Mais au-delà des lots et des jeux, cette soirée a également eu une portée solidaire. Grâce aux bénéfices générés par l'événement, Les Copains de Saint Exupery ont eu le plaisir de remettre un chèque de 300€ à l'association "Chez Rose" de Claye-Souilly, qui aide les femmes à lutter contre le cancer du sein.

Un grand merci aux entreprises sollicitées pour leur générosité, ainsi qu'à Marylise Caron, Présidente de l'association, et aux bénévoles qui ont contribué au succès de cette belle initiative. Une soirée qui a su allier divertissement et solidarité, pour le plus grand plaisir de tous !



# Cérémonie du 11 Novembre

## Un hommage renouvelé avec un nouveau monument aux morts

### Hommage

Cette année, la cérémonie du 11 novembre a marqué un tournant symbolique pour la commune, avec l'inauguration d'un nouveau monument aux morts. Le monument a trouvé un nouvel emplacement, plus sécurisé et mieux adapté aux besoins des cérémonies. Un geste fort, qui témoigne la volonté de préserver et valoriser cet hommage.

Ce nouvel édifice, érigé à l'identique de l'ancien, se distingue par son matériau : un marbre d'une grande qualité, choisi pour sa pérennité.

Cette pierre noble, résolument durable, vient ainsi remplacer l'ancienne structure en pierre, apportant une touche de modernité tout en conservant la solennité. Ce changement, tout en restant fidèle à l'esprit de mémoire, marque une volonté de renforcer le caractère symbolique et intemporel de ce lieu de recueillement. La pluie n'a pas découragé les nombreux participants, les habitants et quelques jeunes, les élus, les jeunes sapeurs-pompiers, et les membres de la police municipale ont répondu présents pour ce moment important de mémoire en hommage rendu aux soldats tombés pour la France.



# La montgolfière de retour

## Un design créatif et durable

### Innovation et écologie

La place du village, emblématique et animée, a récemment accueilli une toute nouvelle version de sa célèbre montgolfière, symbole de liberté et d'aventures. La municipalité a pris l'initiative de rénover cette attraction, en optant pour une technologie révolutionnaire : le Bioprint, un matériau écologique qui transforme cette structure en un véritable modèle de développement durable.

La mongolfière, tout en conservant son aspect charmant et son allure colorée, bénéficie désormais d'un matériau à la fois biodégradable et recyclable, contribuant à la réduction de l'empreinte carbone du village.

Le Bioprint, mis au point par la société Blachère, offre une véritable avancée



technologique en matière de développement durable. Ce matériau est transformé dans un laboratoire français. L'innovation réside dans la manière dont il est ensuite teint et imprimé en 3D pour créer des structures à la fois légères et solides. Ce procédé permet non seulement de produire des décorations durables mais aussi de garantir qu'elles seront complètement recyclables à la fin de leur vie. Le broyage des structures permet de récupérer le matériau sous forme de granulés, assurant ainsi une recyclabilité totale en circuit court.

Un grand merci aux équipes de Blachère Illuminations et Eiffage Énergies Systèmes, dont le talent et l'engagement permettent chaque année de faire briller les yeux des petits et des grands.

# Marché de Noël 2024

## Un marché de Noël magique pour la 10<sup>ème</sup> édition.

### Partageons la joie de Noël

Le marché de Noël du Mesnil-Amelot a une nouvelle fois séduit petits et grands lors de sa 2024 édition, qui s'est déroulée les vendredi 6 et samedi 7 décembre. Malgré des conditions météorologiques contrastées, l'événement a connu un grand succès, rassemblant des visiteurs enthousiastes et des exposants ravis.

### Le vendredi

Le 10<sup>ème</sup> marché de Noël a ouvert ses portes sous une météo clémente, qui a attiré de nombreux visiteurs. Alain Aubry, Maire, a lancé les festivités lors de son discours d'ouverture déclenchant les illuminations de Noël et les nouveaux scénaris du vidéo mapping de Noël sur la mairie et l'église. Au centre de cette féerie, un magnifique sapin de Noël de 12 mètres trônait majestueusement au milieu de la patinoire. Les enfants ont pu s'amuser à patiner autour de ce sapin gigantesque, ajoutant une dimension ludique et festive à leur visite. Les 21 exposants et le comité des fêtes ont proposé un large éventail de produits artisanaux, de décorations de Noël, de spécialités gastronomiques et de cadeaux originaux. Les visiteurs ont pu flâner de chalets en chalets tout en profitant des animations proposées sur place. Les musiciens, présents, ont également apporté une touche d'animation supplémentaire, accompagnés des mascottes de Noël pour enchanter les plus jeunes.



### Le samedi

La météo capricieuse avec la pluie, a limité la fréquentation. Pour autant, la fête n'a pas été gâchée. L'ambiance chaleureuse et conviviale est restée intacte, malgré le temps, plusieurs dizaines de visiteurs ont persisté à faire le tour du marché.

Les exposants ont su garder leur sourire et leur bonne humeur, accueillant avec bienveillance tous ceux qui bravaient les intempéries. Bien que le nombre de visiteurs ait diminué par rapport à la veille, l'atmosphère festive est restée présente, et le marché a continué d'être un lieu de rassemblement incontournable pour célébrer Noël. Pour couronner cette 10<sup>ème</sup> édition de Noël, un magnifique feu d'artifice a été tiré le samedi soir à 21h. Permettant de profiter d'un féérique spectacle lumineux dans le ciel. Les éclats de lumière ont fait rêver les enfants et adultes.



### Merci Père-Noël

L'un des moments forts de ce week-end a été la rencontre avec le Père Noël, qui était présent pour offrir des photos souvenirs aux enfants et aux familles grâce au photobooth installé pour l'occasion. Les familles ont pu partager un moment de complicité et de joie autour de cette rencontre inoubliable.

Ce marché de Noël est désormais un rendez-vous incontournable, qui fait la fierté du Mesnil-Amelot.

Cela présage de belles surprises pour les années à venir.



# L'arbre de Noël 2024

## Un Arbre de Noël Magique pour les Enfants de l'école

### L'esprit festif et magique de Noël

Le 17 décembre dernier, la municipalité a organisé un arbre de Noël exceptionnel à la salle Maurice Droy pour les élèves de l'école Saint-Exupéry, rassemblant pas moins de 116 enfants et leur famille.

Dès leur arrivée, les enfants ont été accueillis dans une ambiance chaleureuse grâce aux chansons entraînantes de Karine.

Le talent d'Eddy, magicien, a ensuite pris le relais, créant un univers magique laissant les enfants totalement surpris et impressionnés. Mais c'est la prestation d'Aegon, avec son incroyable spectacle de lasers, qui a véritablement stupéfié la salle. Les jeux de lumière, combinés à des effets spectaculaires ont offert une véritable magie visuelle.

Les enfants ont pu vivre un moment inoubliable grâce à la prestation de Roy et ses magnifiques tableaux qui vont rejoindre l'ALSH pour l'un et la MDJ pour l'autre.

A l'issue du spectacle, les regards se tournaient vers le Père-Noël qui était aussi au rendez-vous pour la distribution des cadeaux à tous les élèves.

Rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle édition tout aussi féérique !



# Les séniors fêtent Noël

## L'esprit de Noël au coeur de la salle Maurice Droy

### Joyeux Noël à tous

Le 19 décembre 2024, la municipalité a offert un moment chaleureux et festif aux séniors de la commune en organisant un repas de Noël convivial à la salle Maurice Droy. L'événement, devenu une tradition, a rassemblé près de 80 participants pour partager ce moment convivial.

Ce repas, préparé avec soin par le traiteur Le Sauvage, a été l'occasion pour chacun de savourer des mets délicieux dans une atmosphère détendue et festive. Alain Aubry, Maire, a également prévu une surprise artistique pour égayer cette journée. Les séniors ont eu le plaisir d'assister à un spectacle unique animé par Xavier Bouyer, un équilibriste talentueux qui a su captiver l'attention du public. En complément, l'humoriste Paul Adam a offert un moment de rire et de détente, en apportant une touche d'humour et de légèreté à cette belle journée de fête.

Ce repas a permis aux séniors de la commune de se retrouver dans un esprit de fête pour célébrer Noël dans la bonne humeur.





## Travaux

### Le projet de "La ZAC de la Chapelle de Guivry" se concrétise

#### Un nouveau pôle économique pour la ville

Après 20 ans d'études, les travaux de la ZAC de la Chapelle de Guivry avancent bien. Une étape décisive pour le futur économique du Mesnil-Amelot. Ce projet d'aménagement, situé sur un emplacement stratégique à proximité de l'aéroport Paris-Charles de Gaulle et des axes autoroutiers, couvrira 70 hectares et accueillera des activités logistiques, des PME/PMI, des TPE/ETI ainsi que des services divers. 45% du territoire de la commune est couvert par l'aéroport Roissy CDG ce qui fait de la future ZAC un lieu privilégié pour travailler à l'international.



Ce projet vise à désengorger le centre-ville du Mesnil-Amelot, en facilitant les déplacements autour de cette zone stratégique, notamment pour accéder à l'aéroport Paris-Charles de Gaulle. De nouvelles rues vont être créées pour desservir la zone plus facilement et en finir avec le passage des camions incessant. Pour faciliter le quotidien des personnes qui travailleront sur cette zone, la municipalité souhaite l'implantation d'un restaurant et d'une crèche inter-entreprises.

#### Un projet pour l'avenir

Les travaux de création de cet échangeur et de la zone d'activités sont en cours depuis juin 2024. Le groupement d'entreprises EJM Chelles (mandataire), Eurovia de Mitry-Mory et Flan Terrassement est en charge de cette opération. Ces équipes travaillent d'arrache-pied pour mener à bien les travaux de terrains, assainissement et voirie. Ils auront jusqu'à fin 2026 pour achever la construction du barreau de liaison entre les routes départementales 212 et 401 et aménager la zone.



La création de cette zone d'activités constitue un tournant dans le développement économique de la commune du Mesnil-Amelot. Il s'agit d'un projet d'envergure, porteur d'opportunités tant pour les entreprises que pour les habitants. Ce pôle économique devrait ainsi renforcer l'attractivité du territoire, créer de nouveaux emplois et offrir de nombreux services aux acteurs économiques locaux.





## Travaux

### Commencement des travaux pour les deux projets majeurs de la commune

La commune se lance dans une nouvelle phase de son développement avec le démarrage des travaux de deux projets d'envergure qui auront un impact significatif sur la qualité de vie des habitants. D'une part, la création d'un centre de santé moderne et, d'autre part, la construction d'une maison des jeunes comprenant une halle couverte et des terrains de sports. Ces deux projets visent à répondre aux besoins de santé, de loisirs et de rassemblement des différents habitants, tout en offrant des infrastructures modernes adaptées à la population.

Ces deux projets, bien qu'indépendants, vont transformer le visage de la commune et améliorer la qualité de vie des Mesnilois et des habitants des communes voisines. Ils viennent répondre à des enjeux majeurs en matière de santé, d'éducation et de loisirs, tout en augmentant l'offre de service du Mesnil-Amelot.



### Le pôle Maison des jeunes, halle couverte et terrains de sports en photos

Les premières étapes des travaux concernent principalement les aménagements et le terrassement des sites ainsi que l'accueil de la base vie pour le bon fonctionnement des travaux. Les équipes en charge de la construction préparent le terrain pour accueillir les futurs bâtiments.





# Rétrospective de Noël



## Rétrospective de Noël pour les enfants

Décembre 2024 a été l'occasion pour la municipalité de fêter Noël pour les enfants des cinq classes de l'école primaire, ceux de la maison des assistantes maternelles et les jeunes du centre d'accueil de loisirs. Un moment inoubliable pour garder de beaux souvenirs. Les parents peuvent une nouvelle fois profiter de ces moments au travers de cette rétrospective.



Le comité des fêtes vous propose une soirée

# CASINO

& DJ

Mesnil-Amelot



Nombreux lots

Entrée :  
10€ par  
adulte

**SAMEDI 8 FÉVRIER**

Dès 19h à la salle Maurice Droy

Roulette anglaise, Black Jack, Poker...

Animation des jeux par des croupiers professionnels

Restauration et buvette sur place

Renseignements au 07 89 83 18 27



## Infos pratiques

### EN CAS D'URGENCE

Commissariat de Villeparisis :  
01 60 21 36 50  
SAMU : 15  
Pompiers : 18 (112 depuis un portable)  
SOS Médecins : 08 25 56 77 00

### EMPLACEMENTS DÉFIBRATEURS

- Accueil de la mairie  
- Groupe scolaire Saint Exupéry  
- Accueil de loisirs Les Moussaillons  
- Gymnase  
- Salle polyvalente Maurice Droy  
- Vestiaire foot

### PHARMACIE DE GARDE

Téléphonez au commissariat  
de Villeparisis au 01 60 21 36 50

URGENCES EAU : 0 969 368 624  
URGENCES SÉCURITÉ GAZ : 0 800 47 33 33  
URGENCES ÉLECTRICITÉ : 09 72 67 50 77

### N° PRATIQUES

#### MAIRIE

Monsieur Le Maire reçoit sur rendez-vous  
à prendre auprès de son secrétariat  
Horaires d'ouverture de la mairie  
Lundi, mardi, jeudi : 9h/12h - 14h/18h  
Mercredi : 9h/12h  
Vendredi : 9h/12h - 14h/17h  
2 rue du Chapeau - 77990 Le Mesnil-Amelot  
Tél : 01 60 03 51 18  
Fax : 01 60 03 96 43  
mairie@lemesnilamelot.fr  
www.lemesnilamelot.fr

#### AGENCE POSTALE COMMUNALE

8 grande Cour - 77990 Le Mesnil-Amelot  
Tél : 01 64 44 19 56  
L'agence postale communale propose  
également le service mondial relay.

#### CENTRE MUNICIPAL DE SANTÉ

30 rue de Claye Tél : 01 85 76 79 21

#### INFIRMIÈRES, CABINET PARAMÉDICAL

30 rue de Claye Tél : 07 88 46 44 67

#### CABINET OSTÉOPATHE

30 rue de Claye Tél : 01 60 35 57 24

#### CABINET DIÉTÉTICIEN

rue de la Chapelle Tél : 06 46 03 41 29

### CULTURE

#### MÉDIATHÈQUE

Horaires d'ouverture  
Mardi, mercredi, vendredi :  
9h/12h - 14h/18h30  
Jeudi : 14h/18h30  
2 rue du Chapeau - 77990 Le Mesnil-Amelot  
Tél : 01 60 03 56 85  
mediatheque@lemesnilamelot.fr  
Responsable : Delphine Blomme

### JEUNESSE ET LOISIRS

#### ÉCOLE SAINT EXUPÉRY

4 bis rue de Brouet -  
77990 Le Mesnil-Amelot  
Tél : 01 60 26 39 94  
Fax : 01 60 26 51 39  
ecole.mesnil@lemesnilamelot.fr  
Directrice de l'école : Nathalie Ogée

#### CANTINE

4 bis rue de Brouet -  
77990 Le Mesnil-Amelot  
Tél : 01 60 26 39 19  
cantine@lemesnilamelot.fr  
Responsable cantine : Nathalie Clin

#### ACCUEIL DE LOISIRS

"LES MOUSSAILLONS"  
8 rue de Brouet Tél : 01 60 03 47 10  
accueildeleisirs@lemesnilamelot.fr  
Responsable : Elisabeth Loureiro

#### MAM "LES MINILOIS"

8 rue de Brouet Tél : 01 64 66 71 18  
mam.desminilois@gmail.com  
Responsable : Najet El Barbari

#### MDJM : "MAISON DES JEUNES MESNILOIS"

1 bis rue du Bosnier Tél : 06 63 11 74 98  
mdjm@lemesnilamelot.fr  
Responsable Damien Lucet

#### PLAINE OXYGÈNE

Rue de la Chapelle 77990 Le Mesnil-Amelot  
Tél : 01 88 53 00 07  
www.vert-marine.com/plaineoxygene

Etat Civil 2024

### NAISSANCE

Hakkar Mohammed  
le 18/08/2024

NAVARATNAM Aadhiran  
le 09/09/2024

KELLER Amanda  
le 30/09/2024

### MARIAGE

Mme Laurent Emilie et  
M. Pinto Da Costa Manuel  
le 07/09/2024

### DÉCÈS

M MACEDO Antony  
le 26/11/2024

Si vous êtes un  
commerçant Mesnilois,  
un responsable  
d'association,  
un prestataire de  
services, un directeur  
d'entreprise ou encore  
un professionnel de  
la santé et que vous  
souhaitez mettre à jour  
les informations vous  
concernant, nous vous  
invitons à contacter  
Maxime Aubry, service  
communication au  
01 60 03 60 83

## JAN.

**Samedi 25 janvier**  
**Messe**  
 Eglise Saint Martin - 18h30

.....

## FEV.

**Samedi 8 février**  
**Soirée Casino & DJ**  
 Salle Maurice Droy - 19h30

**Samedi 22 Février**  
**Messe & Baptême**  
 Eglise Saint Martin - 18h30

.....

**Un peu plus tard  
 dans l'année...**

## MAI.

**Samedi 24 mai**  
**Fête de la nature**  
 Parc Maurice Droy

.....

## SIGIDURS

**Emballages et papiers**  
**Bac jaune**  
 Passage jeudi matin

**Ordures ménagères**  
**Bac gris**  
 Passage jeudi après-midi

.....

**Mardi 18 février  
 et 15 avril**  
**Encombrants**

À sortir la veille au soir

.....

**3 Janvier**  
**7 Février**  
**7 Mars**  
**4, 11, 18, 25 Avril**

### Déchets verts

À sortir la veille au soir  
 Attention le contrat de  
 collecte est en cours de  
 changement du côté du  
 Sigidurs, il est possible  
 qu'il y ait un changement de  
 date à partir de Mai 2025.

**La Mairie:**  
 Horaire d'ouverture:  
 Lundi, mardi, jeudi: 9h - 12h / 14h - 18h  
 Mercredi: 9h - 12h  
 Vendredi: 9h - 12h / 14h - 17h

2 rue du Chapeau  
 77 990 Le Mesnil-Amelot  
 Tél: 01 60 03 51 18  
 Fax: 01 60 03 96 43  
 mairie@lemesnilamelot.fr  
 www.lemesnilamelot.fr